



[Política y Economía](#)

- POLÍTICA  
-----[Ver otras notas políticas](#)

IMPRIMIR

[Cultura](#)

En respuesta a acusaciones de la derecha  
Hoy darán a conocer informe de indemnizaciones

[Comunidad](#)

[Puerto Libre](#)

[Documentos](#)

[Columnas](#)

[Colaboraciones](#)

[Buzón](#)

[Contáctenos](#)

[Regístrate](#)



Ante las proporciones que ha adquirido el caso de las indemnizaciones millonarias, desde La Moneda enfrentan con una ofensiva comunicacional cuyo plato fuerte será el conocer hoy. Se trata del informe de los pagos por términos de contratos cancelados por empresas estatales desde el mismo día que asumió Lagos.

Hoy el gobierno dará a conocer el informe que encargó elaborar al Ministerio de Economía sobre indemnizaciones por términos de contratos pagados por empresas estatales desde el 11 de marzo de este año a la fecha. Este será uno de los más importantes pasos de la [ofensiva comunicacional](#) que busca postergar a un segundo plano noticioso el escándalo surgido por los pagos extraordinarios a funcionarios públicos, entregando de una vez toda la información disponible.

El citado estudio fue solicitado por el Presidente Lagos el mismo día que se dio a conocer la demanda que entablaron dos ex funcionarios en contra de la empresa Correos de Chile por la negativa de ésta a cancelarles millonarias indemnizaciones que sobrepasan el límite establecido de un mes por año de servicio, pero que estaban establecidas en sus contratos laborales.

Con el documento en la mano, el gobierno intentará frenar entonces la ola de acusaciones que está impulsando la derecha y "archivar" el asunto. Una decisión inevitable, pero dolorosa, pues significa asumir el costo político interno y público de aparecer de nuevo a miembros de sus propias filas.

Esta forma de enfrentar el asunto, que hasta hoy en la mañana todavía estaba en categoría de decisión tomada luego que trascendiera que los dirigentes de la derecha tenían previsto para hoy no sólo la denuncia que hiciera Dittborn en la mañana sino

de Gregorio Aroca, padre del triministro de Economía, sino también involucraría **personeros de la Fundación Integra y de Codelco**, en cualquier momento del día de la semana.

El ministro secretario general de la Presidencia, Alvaro García, afirmó que incluso el Ejecutivo está dispuesto a iniciar acciones legales "en los casos que correspondan". Sin embargo, agregó que de acuerdo a la información que se maneja hasta ahora, no hay antecedentes suficientes porque, como dijo el Presidente "este no es un asunto legal, moral y ético".

El Sistema de Administración de Empresas del Estado (SAE) y la Corfo fueron los organismos responsables de la recopilación de información que recién ayer culminó. Desde entonces, se realizó una profunda evaluación de los casos que incluyó varias reuniones. El ministro Huepe, con todas las opiniones recogidas, hoy en la mañana de zanjear la estrategia gubernamental en el viaje en el helicóptero que realizó junto con su familia rumbo a Quillota.

El tema fue analizado en el comité político del lunes y no son pocas las voces desde el palacio que opinaron que el caso traería "nefastas" consecuencias en las elecciones municipales. Entre ellos, el asesor presidencial Ernesto Ottone, que era partidario de "chutear hacia atrás". Es decir, dejar que el ex presidente Frei asumiera la responsabilidad política.

Sin embargo, otros asesores presidenciales consideraron que ello implicaba cerrar la campaña iniciada por la derecha, que apuntaba concretamente a dañar la imagen del mandatario y, con ello, a su esposa, Marta Larraechea, consolidando el triunfo de la comuna de Santiago.

Como los pagos de estas indemnizaciones corresponden a la administración Frei, el gobierno estableció como primera medida que las personas que continuaron trabajando en las empresas públicas a partir del 11 de marzo y que recibieron indemnizaciones, debían reembolsarlas o renunciar a sus actuales funciones. Medida que hoy se reiterará, en un tono más duro. En todo caso, Huepe aclaró que no se trata de "más de una persona".

Al mismo tiempo, el ministro expresó el reconocimiento del Ejecutivo hacia quienes devolvieron dineros o, acatando el instructivo del gobierno, recibieron indemnizaciones menores a las que establecían sus contratos.

## **DECLARACIONES PRESIDENCIALES**

El presidente de la República, Ricardo Lagos, en gira ayer por la Octava y Nona, se refirió varias veces al conflicto, manteniendo la tónica de su primera intervención: "la función pública se está para servir y no para servirse", insistió.

El mandatario sostuvo que si bien lo que se ha hecho es legal, existe un problema de carácter ético, "pues quienes están en la función pública no lo están para hacerse cargo de ella".

Aseguró que este tipo de situaciones no volverán a repetirse y, respondiendo a [la acusaciones de la derecha](#), al afirmar que el país "sabe lo que pienso pues dicté la para estos pagos mucho antes que conocieran estos casos". Sin ir más lejos, los h comenzaron a conocerse a raíz de la denuncia que hiciera la gerente general de C Chile, Marisol Lascar, al negarse a cancelar las indemnizaciones establecidas en contratos de los funcionarios de la administración anterior, tal cual lo había dispu instructivo interno que se distribuyó a todas las empresas públicas unos días ante

De ahí, el tema adquirió carácter de escándalo al filtrarse a la prensa los pagos re otros ex ejecutivos de empresas estatales, entre ellos, Alvaro García Alamo, ex g ENAP.



País

[País](#) | [Mundo](#) | [Economía](#) | [Cultura](#) | [Deportes](#) | [Ocio](#)

Jueves, 28 de Septiembre de 2000

Aunque está afectado su más cercano colaborador

Esta puede ser su vitrina

## El contraataque de Lagos frente a las indemnizaciones

por Sebastián Minay

**En pocas horas, el Gobierno se paró de la arena de las denuncias, recibió y esquivó golpes y hábilmente pasó de acusado a cuasi víctima de una serie de escándalos que parecen destaparse uno tras otro. Resultado: Frei tuvo que dar explicaciones en su casa acerca de su gestión en esta delicada materia.**

En los casi siete meses que lleva el gobierno de Ricardo Lagos, pocas veces se había visto una reacción tan rápida y enérgica como la que se advirtió ayer, una vez que se hicieron públicos los nombres y montos involucrados en las generosísimas indemnizaciones pagadas por la Enap a ex ejecutivos. En pocas horas, se paró en la arena de las denuncias, recibió y esquivó golpes, y hábilmente pasó de acusado a cuasi víctima de una serie de escándalos que parecen destaparse uno tras otro.

En esa línea, las declaraciones del propio Presidente, así como las de sus principales voceros dentro y fuera del gabinete, evidenciaron cómo la autoridad pasó a la ofensiva en un tema que claramente iba en su contra, y que amenaza con convertirse en una peligrosa arma en la incipiente batalla municipal. Arma que, por cierto, es sostenida por el natural y esperable *empuje* de una derecha ansiosa de obtener la mayor cantidad de herramientas posibles para esta contienda, en una carrera contra el tiempo que termina el 29 de octubre.

Así, entre las no muchas cosas que quedaron claras durante las últimas 48 horas figuró lo que más le interesaba al Gobierno en lo inmediato. O sea, sacar los pies del pantano y levantar la idea: *señores, esto no es culpa nuestra, esto pasó antes, y lo que hacemos es velar*

Esta puede ser su vitrina

 Háganos su página de inicio

28-9-2000 11:10

Mesa de diálogo...

 La CIA en Chile

 Buscar

 Guillo tina

 Kiosko del día

 Columna de

 Foros ¡opine aquí!

 Entrecruces

 Documentos

### Encuesta

¿Qué contará el ex jefe de la Dina, Manuel Contreras, en su libro?

- Que efectivamente los comunistas se comían a las
- Que para 1973 no habían 15 mil cubanos en Chile,
- Que todo lo que hizo fue porque "ama a Chile y a su

*estrictamente para que no vuelva a ocurrir. Al que no lo guste, se va. Y punto.*

Eso fue lo que dijeron los ministros del Interior, José Miguel Insulza; el secretario general de Gobierno, Claudio Huepe, y hasta el propio vocero de la Presidencia, Alvaro García, quien aparece como el más afectado por esta desclasificación que hasta ahora exhibe como presa mayor a su mismo padre.

Frases como "ocurrió durante el gobierno anterior, y no le corresponde responsabilidad por esta situación a la gestión del Presidente Lagos", apuntan en ese sentido.

[Disparen sobre Frei](#)

[El uno y el otro](#)

[El contragolpe de Lagos](#)

Menu Sección



inicio



Relatará qué hizo con el sueldo

Admitió la existencia de un Plan, pero no era Z... era E (de

Explicará cómo a alguien que le dicen "Mamo" puede ser

En realidad no es un libro, es un manual que enseña cómo estar tras las rejas y no darse

Votar

[Ver resultado parcial](#)

[Otras encuestas](#)



**¿Delirios tecnológicos?**





# País

País | Mundo | Economía | Cultura | Deportes | Ocio

Jueves, 28 de Septiembre de 2000

Esta puede ser su vitrina

## Disparen sobre Frei

**Al ex Presidente no sólo le interesaba responder al pelotazo que le había llegado de rebote. Si desea mantener sus aspiraciones de volver algún día al sillón que dejó en marzo, le urge hacer frente a la firmeza que asoma en Lagos de privilegiar la transparencia y la probidad en los actos del Estado.**

Pero, de pasadita, la verónica de La Moneda dejó al toro frente a frente con Frei, porque aunque su nombre jamás salió de boca de alguno de los personeros de palacio, el mensaje era bastante claro: *pregúntenle a él, y a nosotros, que nos registren.*

Sin entrar en detalles de la evidente operación en contra el ex Presidente –que sin embargo, más parece venir de su propio partido, donde hay muchos que no necesariamente le profesan devoción, que de la actual administración, esforzada en mantener la unidad de la Concertación-, la estrategia del Ejecutivo, involuntaria o no, terminó por llevar esa postura agresiva y garante de la transparencia fiscal, cueste lo que cueste, por otros derroteros.

Es así como cerca de las 18 horas de ayer, y tras días de no darse por aludido ante un escándalo que era bastante incipiente y conocido ampliamente en el mundo oficialista –y con mayor precisión en la propia DC- el ahora senador vitalicio terminó por resignarse a un papel que probablemente le resultó ignominioso: contar su parte en el cuento sentado frente a una batería de micrófonos, lentes y grabadoras... en su propia casa.

Nada que ver con la actitud que mantuvo hasta ese momento: lejos de hacerse cargo inmediatamente del asunto, se había ceñido a una declaración firmada por él y otros senadores de su partido, en la que junto con condenar las

Esta puede ser su vitrina

Háganos su página de inicio

28-9-2000 11:12

Mesa de diálogo...

La CIA en Chile

Buscar

Guillotina



Kiosko del día

Columna de

Foros ¡opine aquí!

Entrecruces

Documentos

### Encuesta

¿Qué contará el ex jefe de la Dina, Manuel Contreras, en su libro?

Que efectivamente los comunistas se comían a las

Que para 1973 no habían 15 mil cubanos en Chile,

Que todo lo que hizo fue porque "ama a Chile y a su

bulladas indemnizaciones, obviaba su responsabilidad como gobernante.

Pero después del ritmo que imperó en las horas siguientes, debió encerrarse con sus más cercanos –incluido su ex ministro, Carlos Mladinic- a decidir qué iba a hacer, e instantes después dio la famosa conferencia de prensa.

**Naturalmente, a Frei no sólo le interesaba responder al pelotazo que le había llegado de rebote. Si desea mantener sus aspiraciones de volver algún día al sillón que dejó en marzo, evidentemente le urge hacer frente a la firmeza que asoma en Lagos de privilegiar la transparencia y la probidad en los actos del Estado -más allá de las obligaciones mínimas que fija la ley, le toque a quien le toque- que él no tuvo.**

Desde esa perspectiva, y habiendo advertido la decisión de su sucesor, al ex Presidente le preocupa que el día de mañana una mirada histórica deje a su gestión por debajo de la de Lagos, en este plano.

[El uno y el otro](#)

Menu  
Sección

impresión  
amistosa

inicio

Envíeselo a

Ediciones  
anteriores

Página  
principal

Relatará que hizo con el sueldo

Admitió la existencia de un Plan, pero no era Z... era E (de

Explicará cómo a alguien que le dicen "Mamo" puede ser

En realidad no es un libro, es un manual que enseña cómo estar tras las rejas y no darse

Votar

[Ver resultado parcial](#)

[Otras encuestas](#)

Avisen en  
El Mostrador

Contáctenos

**¿Delirios tecnológicos?**





País

[País](#) | [Mundo](#) | [Economía](#) | [Cultura](#) | [Deportes](#) | [Ocio](#)

Jueves, 28 de Septiembre de 2000

Esta puede ser su vitrina

## El uno y el otro

**Frei no contestó una interrogante que muchos se hacen: por qué tuvo que ser Lagos y no él quien tomara al toro por las astas, revisando procedimientos legales y antiguos, pero éticamente impresentables. Ex ministros suyos admiten que "las cosas no se hicieron lo oportunamente que debieron ser".**

Pese a que Frei se mostró calmado a la hora de contestar las preguntas que le esperaban, echó mano de un discurso que no tocaba el fondo del asunto, remitiéndose varias veces a una declaración que llevaba preparada. Y aunque dijo ser responsable de lo ocurrido, puso en la palestra a los ejecutivos que él mismo nombró.

**Tampoco contestó una interrogante que no pocos se hacen: por qué tuvo que ser Lagos y no él quien tomara al toro por las astas, revisando procedimientos legales y antiguos, pero éticamente impresentables. Sobre todo cuando la cesantía se enseñoorea en el país, y muchos ven con desazón como algunos dejan altos puestos a cambio de sumas que el grueso de la población jamás percibirá.**

Cierto es que Lagos enfrenta una elección, y probablemente alentado –o urgido- por eso y el estrecho margen que le llevó a La Moneda, y a sabiendas que la olla se destapaba, optó por rayar una cancha que a no todos acomoda. Pero también Frei enfrentó elecciones, y nada ocurrió: incluso ex ministros suyos admiten que "las cosas no se hicieron lo oportunamente que debieron ser".

Claro, porque pese a haber señalado que un Presidente no puede estar pendiente de una cuarentena de empresas, el discurso del senador vitalicio no se condice con lo que el actual Gobierno hace y defiende, reiterándolo varias

Esta puede ser su vitrina

 Háganos su página de inicio

28-9-2000 11:12

Mesa de diálogo...

 La CIA en Chile

 Buscar

 Guillotina


### Encuesta

¿Qué contará el ex jefe de la Dina, Manuel Contreras, en su libro?

- Que efectivamente los comunistas se comían a las
- Que para 1973 no habían 15 mil cubanos en Chile,
- Que todo lo que hizo fue porque "ama a Chile y a su

veces: esta vez sí se hizo, y se llegará hasta el punto que sea necesario.

[El contragolpe de Lagos](#)

Menu Sección



inicio



Relatar que hizo con el sueldo

Admitió la existencia de un Plan, pero no era Z... era E (de

Explicará cómo a alguien que le dicen "Mamo" puede ser

En realidad no es un libro, es un manual que enseña cómo estar tras las rejas y no darse

Votar

[Ver resultado parcial](#)

[Otras encuestas](#)

